

※ 学校ホームページには、本学校だよりも掲載（カラー）しています。その他、日頃の活動の様子もブログに掲載していますので、下のQRコードか、[検索：油井小中](#)から御覧ください。

瀬戸内町立油井小中学校 R5. 7. 20 (木) 発行

# 結いの油井【7月号】

校訓 つよく 《根性》 正しく 《自立》  
やさしく 《礼儀》 助け合う 《協働》



学校HP QRコード

明日から大きな夏休みです!となると、やっぱり、この歌です。

## 蜜柑色の夏休み

作詞・作曲 福山 雅治

8時6分発 チーゼル汽車に乗って  
蜜柑のおばあちゃんの 笑顔に逢いにゆこう

着替えは入れました 宿題も持ちました  
柱の傷跡と一年ぶり背比べ

窓を 少し 開けてみたら  
走る 風は 真夏の匂いですね



fuuhuh 太陽が大きかった  
fuuhuh 蜜柑色の夏休みです

ミンミン蝉の声 クワガタにカブトムシ  
冷たいサイダーと まん丸猫が待ってる

窓の外は だんだん畑  
光る 海は ほら もうすぐですね

fuuhuh 青い空 雲の峰  
fuuhuh 僕だけの夏の冒険

ひとつ ふたつ トンネル抜けて  
やっぱり 海は キラキラ光ってました

fuuhuh 元気かな 元気かな  
fuuhuh おばあちゃんの あったかい笑顔

fuuhuh 太陽が大きかった  
fuuhuh 蜜柑色の夏休みです

昨年も紹介しました。  
やはり、奄美大島には  
ぴったりです。

みなさんは、夏休み  
の匂いってありますか?

私は、外で遊んでいる  
ときに夕立が降り、  
たぎったアスファルトから  
立ち上る湯気の匂い  
です。

その匂いは、確実に  
少年時代にかいたもの  
です。

友達と肩を寄せ合っ  
た雨宿りや、空に架かる  
虹を気にしながらこぐ  
自転車…。

夏の夕立の匂いは、  
そんな光景も呼び起こ  
してくれます。

夏休みには、子ども  
にしか見えないものがある  
のかもしれませんが。

## 自分達にできること~6/21の大雨の被害に対して

先の大雨の爪痕が残る中、いつも支えられることが多い子ども達と「自分達にできること」が何かないか考えました。

そこで、安全面や時間的なことを踏まえ、油井トンネル阿鉄出口付近歩道に流れ込んだ石や岩、木枝等の除去作業にしました。

7月5日(水)の校内のクリーンタイムを校外活動に変更して、朝の時間帯で実施しました。



阿鉄集落の区長さんも来られ、お礼の言葉をいただき、子ども達も充実感を感じていました。子ども達は、「すがすがしい気持ちになった」「もっと、きれいにしたい」「集落の人に喜んでもらえると思う」と感想を述べました。

## 油井の豊年踊り紙面作り

5月から6月の日曜日を4日使って、油井の豊年踊りの紙面作りを行いました。実に約40年ぶりの作業でもありました。子ども達も含め、極めて貴重な体験と伝承活動になったと思います。



## 【令和5年度 学校奉仕作業について(予定日の変更)】

年度当初の予定期日の変更をお願いします。

<当初> 令和5年8月27日(日)

<変更> 令和5年9月 3日(日) 時間…午前7時~10時

※ 朝の早めの時間帯とともに、昨年よりやや長めの作業となりますが、どうかお力をお貸しいただきますようお願いいたします。

## 〔夏休みの主な行事〕

日	曜	行 事 等
7/21	金	町水難事故防止運動強調期間(8月31日まで) ※ 子どもだけの水辺での遊びなど、水難事故防止に御注意ください。
24	月	町水泳教室(~28日)
28	金	町シーカヤック研修会
8/1	火	町イングリッシュキャンプ午後(3日・8日は午前)
9	水	巡回図書「かけはし号」来校(23日も来校) 町子どもサミット
14	月	学校閉庁日
15	火	8/11~17までを「リフレッシュウィーク」と位置付け、この3日間は、学校も閉まります。
16	水	
19	土	みなと祭り(~20日)
21	月	出校日 ※ 作品の整理等の機会としましょう。
28	月	旧盆(~30日)

- ・ 「油井の田んぼ稲刈り」…8月中に行われる予定
- ・ 子ども会一日遠足…現在調整を行っています。

## 【夏休み、時間をどのように使うかが大事】

○ 学習でも体験でも「とことん」やってみよう!

- ・ 学校の課題をやるだけでなく、自分に合った自学(予習や復習など)のやり方を見つける。
- ・ 「時間が掛かるから」と日頃やらないことに取り組む。
- ・ 楽器でも運動でも遊びでも、技能を上げる。
- ・ 戦争や平和、人権や環境など、読書感想文も含め、これまでと一味違う作文を完成させる。

◆ 熱中症や感染症(インフルエンザ・新型コロナウイルス等)対策は万全に! → 水分補給、人混みや状況に応じた感染症対策は十分に。学校に必要な情報については、お届いただけると助かります。

◆ 大雨などの自然災害に対する対策も整えておきましょう!

◆ 8月は、人権同和問題強調月間です。同和問題をはじめ、様々な人権課題に対する意識の高揚を図りましょう。

特に、8月になるとメディアが戦争について取り上げる機会も増えます。家族等でも話題にいただき、子ども達が平和の大切さなどを考えてほしいと思います。

同時に、我々大人は、夏に心を踊らせる子どもの感覚を忘れていたのかもしれませんが、子ども達にとっては、「大きな夏休み」です。

明日から子どもの感性の芽生えも含め、価値ある経験の日々としてほしいと切に願います。

また、1学期を終えるに当たって、お子さんが学校に通い続け、学校での学びにしっかり向き合ったことに、**真心のこもった一言**をお願いします。

保護者、地域の皆様には、学校の教育活動への御理解と御支援に感謝申し上げます。明日から子ども達を家庭や地域にお返しいたします。ラジオ体操や家庭教育活動など御苦勞をお掛けいたしますが、実りある安全な夏休みとなりますようよろしくお願いいたします。